



OBSERVATORIO DE DERECHOS SEXUALES Y DERECHOS REPRODUCTIVOS

Monitoreo: prensa escrita y digital- diciembre 2023

TITULAR	NOTA	Para
<p>Piden incluir al MINED y Trabajo en la ley para pacientes VIH</p>	<p>Las organizaciones consideran el MINED como piedra angular en el anteproyecto de Ley para atención de educación sexual integral. La Mesa Temática de VIH y Derechos Humanos, integrada por 12 organizaciones de la sociedad civil que trabajan en la prevención y acompañamiento a las personas con VIH, mandaron ayer un mensaje contundente al gobierno salvadoreño a que agilice la aprobación del anteproyecto de la nueva Ley de Prevención y Control de la Infección Provocada por el Virus Inmunodeficiencia Humana que está desde hace dos meses, según dijeron, en Casa Presidencial, pendiente del visto bueno.</p> <p>En el anteproyecto enviado por las organizaciones estas piden la incorporación en la Ley de los ministerios de Educación (MINED), de Trabajo y Previsión Social (MTPS), Hacienda, entre otros, para que haya "un entorno favorable para el crecimiento y la inclusión de las personas viviendo con VIH", según explicó Francisco Ortiz, miembro de FUNDASIDA y de la Mesa Temática de VIH.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Piden-incluir-al-MINED-y-Trabajo-en-la-ley-para-pacientes-VIH-20231130-0093.html</p>	<p>LPG Pág.26 Viernes 1 Diciembre 2023</p>
<p>63.23% de casos de VIH diagnosticados en 2022 son jóvenes entre 20 y 39 años</p>	<p>En 2022 se diagnosticaron 1,107 nuevos casos de personas con VIH (Virus de Inmunodeficiencia Adquirida) en El Salvador, y se identifica a la población joven, entre los 20 y 39 años de edad, como la población clave con mayor riesgo ante esta enfermedad cuya principal forma de contagio es a través de las relaciones sexuales (99.9%).</p> <p>Según datos del Ministerio de Salud, dados a conocer por el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA), el segundo grupo etario con más reporte de casos está entre los 40 y 59 años, con el 27.82% , mientras que el 5.78% corresponde a personas de 60 años o más.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sida-vih-virus-de-la-inmunodeficiencia-humana-naciones-unidas-el-salvador-prevencion-enfermedades-y-habitos-salud-ministerio-/1107588/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 Viernes 1 Diciembre 2023</p>
<p>ONUSIDA: AL tiene una "oportunidad única" de poner fin al VIH/SIDA</p>	<p>América Latina está ante una "oportunidad única" para prevenir y acabar con el sida, enfermedad que causó la muerte de 27,000 personas y 110,000 nuevos contagios en 2022, señaló en una entrevista con EFE la directora de Onusida para América Latina y el Caribe, Luisa Cabal.</p> <p>"Creo que tenemos una oportunidad única, tenemos un compromiso político que se plasmó en la declaración política de 2021, que marca una ruta hacia el 2030 con una meta de poner fin al sida como desafío de salud pública", subrayó Cabal, que este miércoles inicia una misión oficial a Honduras, donde permanecerá hasta el viernes.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/internacional/naciones-unidas-vih-virus-de-la-inmunodeficiencia-humana-</p>	<p>EDH Pág.5 Viernes 1 Diciembre 2023</p>

	america-latina-latinoamerica-/1107608/2023/	
“Vivir con VIH me enseñó a ser más fuerte”	<p>Ser diagnosticado con el Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH) es una noticia que cambia el rumbo de las personas que lo padecen, sin embargo no debe ser sinónimo de muerte, asegura Otoniel Ramírez, quien desde hace 25 años convive con la enfermedad.</p> <p>Otoniel tiene actualmente 55 años de edad, y expresó que desde que fue detectado con la enfermedad, su vida ha sido una travesía marcada por el valor, la esperanza y el compromiso con la concientización sobre el VIH.</p> <p>El paciente recordó que fue en julio de 1998, a la edad de 29 años, cuando recibió la noticia de tal enfermedad, cuando cursaba el tercer año de la carrera de Medicina en la Universidad de El Salvador (UES), con el sueño de convertirse en ginecólogo obstetra, una vocación que no pudo cumplir.</p> <p>https://diario.elmundo.com/nacionales/vivir-con-vih-me-enseno-a-ser-mas-fuerte</p>	Diario El Mundo Viernes 1 Diciembre 2023
“Es posible vivir con VIH”: relato de una madre frente a una sociedad que estigmatiza y discrimina	<p>Portando un listón rojo en su camisa blanca, Rodríguez relata su proceso como persona diagnosticada con el Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH). Ella cuenta que fue diagnosticada con el virus en 2010. A la fecha, cuenta con seis años con VIH indetectable (se refiere a cuando a partir de una correcta adherencia al tratamiento antirretroviral, se logra evitar la replicación del virus y se disminuye su cantidad en sangre hasta niveles que no pueden ser detectados por análisis convencionales).</p> <p>«No fue un proceso fácil» Betty formar parte un grupo de apoyo del Hospital San Rafael en Santa Tecla, La Libertad. Esto luego de su proceso como portadora del virus. «Cuando me lo dijeron fue impactante porque no me dijeron que tenía VIH. La persona fue una médico y me dijo que tenía SIDA», relató.</p> <p>https://voces.org/es-posible-vivir-con-vih-relato-de-una-madre-frente-a-una-sociedad-que-estigmatiza-y-discrimina/</p>	Voces Viernes 1 Diciembre 2023
Colegio Médico y ONUSIDA enfatizan en la prevención del VIH-SIDA	<p>El Colegio Médico de El Salvador (COLMEDES) y el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) se unieron para llevar a cabo un acto conmemorativo significativo bajo el lema "Prevenimos el VIH-SIDA".</p> <p>La iniciativa tiene como objetivo generar conciencia sobre la situación de esta pandemia a nivel mundial, regional y, específicamente, en El Salvador. Además, busca educar a la población sobre la importancia de la prevención, diagnóstico y tratamiento de esta enfermedad.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/colegio-medico-y-onusida-enfatizan-en-la-prevencion-del-vih-sida/1107972/2023/</p>	EDH Pág.12 Domingo 3 Diciembre 2023
Jóvenes principales actores en la prevención y respuesta al VIH	<p>Como parte del Día Mundial de la respuesta al VIH, representantes de ONUSIDA, Ministerio de Salud, INJUVE, Plan Internacional y CONAVIH se reunieron con decenas de jóvenes en el foro “Juventudes informadas ponen fin al VIH”, para fortalecer el acceso a los servicios de salud y educación en la prevención de esta enfermedad.</p> <p>Amaya, directora de País para Plan El Salvador, explicó que en coordinación con el Ministerio de Salud y otras instancias han implementado un proyecto denominado “Respuesta al VIH”, el cual potencia el trabajo de empoderamiento y liderazgo en los jóvenes, para que se reconozcan como actores principales del autocuidado, pero también agentes de cambio e información.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/jovenes-principales-actores-en-la-prevencion-y-respuesta-al-vih/</p>	Diario Co Latino Miércoles 6 Diciembre 2023
Salud inaugura foro “Sumando esfuerzos para acabar con la desigualdad y alcanzar el fin del VIH como amenaza de salud pública”	<p>Autoridades del MINSAL en coordinación con organismos internacionales inauguraron el Foro de VIH Centroamérica y República Dominicana: «Sumando esfuerzos para acabar con la desigualdad y alcanzar el fin del VIH como amenaza de salud pública», el cual se desarrolla del 5 al 7 de diciembre en San Salvador.</p> <p>Entre los objetivos del foro destacan: promover las intervenciones que permitan avanzar hacia una respuesta sostenible, técnica, financiera y política; además, analizar la situación de la migración en la región, y los factores que pueden estar impactando en la epidemia del VIH, para justificar el desarrollo de propuestas regionales en respuesta; y promover el fortalecimiento de las intervenciones de VIH con una perspectiva de derechos humanos.</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/salud-inaugura-foro-sumando-esfuerzos-para-acabar-con-la-desigualdad-y-alcanzar-el-fin-del-vih-como-amenaza-de-salud-publica/</p>	Cronio Miércoles 6 Diciembre 2023
Nuevos métodos de prevención del VIH en la	<p>Medicamentos y pruebas al alcance de las personas en riesgo es una de las metas para los sistemas públicos de salud y para el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (Onusida) en la región, para prevenir aún más el virus de inmunodeficiencia humana (VIH). La directora de Onusida para América Latina y</p>	Diario El Mundo Lunes 11 Diciembre 2023

<p>región: la profilaxis y la auto prueba</p>	<p>el Caribe, Luisa Cabal, explicó que la profilaxis pre exposición es un nuevo método que se ha empezado a introducir en la región para prevenir la infección del VIH.</p> <p>“Tenemos herramientas nuevas, relativamente nuevas, que se están empezando a introducir en la región, como, por ejemplo, lo que llamamos la PREP, es la profilaxis preexposición, que es unas dosis del medicamento de los antirretrovirales que se toman para prevenir la transmisión, esto sabemos, toda la evidencia nos muestra que es altamente efectivo y que debemos hacerlos llegar a las poblaciones en riesgo”, afirmó Cabal en una entrevista a Diario El Mundo.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/nuevos-metodos-de-prevencion-del-vih-en-la-region-la-profilaxis-y-la-autoprueba</p>	
<p>Niegan otra vez libertad a joven que perdió a bebé en prisión</p>	<p>Karla G. deberá continuar en internamiento. Esa fue la decisión del juzgado que ventila el proceso de la menor, quién fue capturada en junio de 2022 y condenada luego a dos años de internamiento.</p> <p>Roxana Cardona, abogada de la menor, dijo que la joven ya cumplió lo que otra jueza había decretado. "La antigua jueza había establecido y había dicho que podía ponerse en libertad en un mes (diciembre), pero no se logró la libertad argumentando la señora jueza la aplicación de la reforma de que esos delitos de agrupaciones ilícitas no pueden gozar de algún tipo de medidas sustitutivas", mencionó la defensora.</p> <p>La menor de edad fue arrestada el 16 de junio de 2022 mientras se encontraba en una parada de buses en Acajutla, en Sonsonate. Ahí un grupo de militares y policías pasó y se la llevó a ella ya otro joven que estaban esperando el autobús.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Niegan-otra-vez-libertad-a-joven-que-perdio-a-bebe-en-prision-20231218-0084.html</p>	<p>LPG Pág.17 Martes 19 Diciembre 2023</p>